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HAUTE-VIENNE	TOURISME	

CONSEIL	D’ADMINISTRATION	

12	MAI	2016	–	17	H	

	

PRESENTS	

M.	Stéphane	VEYRIRAS	–	Conseiller	départemental	–	Président	de	Haute-Vienne	Tourisme	(Pouvoir	de	Mme	LARDY	
et	Mme	REJASSE)	

Mme	Isabelle	DEBOURG	–	Conseillère	départementale	–	Président	de	l’OT	Limoges	(Pouvoir	de		
Mme	CASSOT	–	Directrice	de	l’OT)	

Mme	Sarah	GENTIL	–	Conseillère	départementale	
M.	Philippe	BARRY	–	Conseiller	départemental	(Pouvoir	de	M.	AUZEMERY)	
M.	Jean-Marie	BOST	–	Conseiller	départemental	
M.	Thierry	LAFARGE	–	Conseiller	départemental	–	Suppléant	de	M.	Pierre	ALLARD		
6	présents	et	3	pouvoirs	(de	Mmes	LARDY	et	REJASSE	et	de	M.	AUZEMERY)			9/11	
	
Mme	Marie	DUMAITRE	–	Directrice	Gîtes	de	France	Hte-Vienne,	représentant	M.		Antoine	CODET-BOISSE	–	Président	
M.	Vincent	CAILLAUDAUD	–	Directeur	Maison	du	Lac	de	St-Pardoux	
2	présents	et	pouvoir	de	M.	MARCHEIX	–	3/3	
	
Mme	Yvette	AUBISSE	–	Secrétaire	CC	Limoges-Métropole	–	Secrétaire	de	HVT	
1	présent	–	1/2	
	
M.	Alain	COLLET	–	Vice-Président	de	l’O.T.	de	Nexon	–	Trésorier	Adjoint	de	HVT	
M.	Adrien	DENIZOU	–Vice-Président	de	l’OT	Haut-Limousin	–	Vice-Président	de	HVT		
M.	Claude	OYARSABAL	–	Président	OT	de	Solignac	
3	présents	et	1	pouvoir	(Mme	FRENAY)	–	4/5	
	
M.	Philippe	MONTASTIER	–	Commissaire	aux	comptes	–	FIDAUDIT	
M.	Gilles	MALTHIEU	–	Expert	aux	comptes	(PWC)	
M.	Michel	BAYLE	–	Directeur	Hte-Vienne	Tourisme	
	
EXCUSES	
Mme	Brigitte	LARDY	–	Conseillère	départementale	(POUVOIR)	
Mme	Jocelyne	REJASSE	–	Conseillère	départementale	–	Trésorière	HVT	(POUVOIR)	
Mme	Gulsen	YILDIRIM	–	Conseillère	départementale	
M.	Alain	AUZEMERY	–	Conseiller	départemental	(POUVOIR)	
M.	Pierre	ALLARD	–	Conseiller	départemental	représenté	par	son	suppléant	M.	LAFARGE	
M.	Nicolas	MARCHEIX	–	Président	du	Cercle	des	Hôteliers	de	l’Agglomération	de	Limoges	(POUVOIR)	
M.	René	ARNAUD	–	Vice-Président	C.C.	Val	de	Vienne	
M.	Jean-Michel	LARDILLIER	–	Président	C.C.	Gartempe/St-Pardoux	–	Suppléant	de	M.ARNAUD	
Mme	Clothilde	CASSOT	–	Directeur	OT	de	Limoges	(POUVOIR)	
Mme	Hélène	FRENAY	–	C.C.	Porte	d’Occitane	–	OT	Bessines/Gartempe	(POUVOIR)	
M.	le	Président	–	Office	de	Tourisme	de	St-Junien	
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	 Le	Président,	Stéphane	VEYRIRAS	ouvre	la	séance	en	remerciant	les	membres	d’avoir	répondu	présents	

	 Il	annonce	que	la	nouvelle	Présidente	du	Comité	Régional	du	Tourisme	est	Mme	Régine	MARCHAND	

	 M.	Pierre	EDOUARD,	Directeur	du	C.R.T.	Limousin	informe	que	Mme	Régine	MARCHAND	est	déjà	Présidente	
du	CRT	Aquitaine	et	que	sa	désignation	est	dans	la	logique	des	choses	dans	la	constitution	de	la	nouvelle	Région	
(Aquitaine-Poitou-Charente	–	Limousin)	qui	sera	définitive	en	2017.	

	 	Il	précise	que	le	CRT	«	Limousin	»	continue	ses	actions	pour	2016.	

	

I	–	PRESENTATION	DES	COMPTES	DE	RESULTAT	2015	

	 M.	VEYRIRAS	donne	la	parole	à	M.	MALTHIEU	–	Expert	comptable	PWC	

	 Ce	dernier	donne	lecture	des	dépenses	et	recettes		2015	et	annonce	un	déficit	de	2.136.48	€	qu’il	conviendra	
d’imputer	sur	les	réserves.	Il	précise	qu’il	reste	un	solde	de	fonds	dédiés	de	15.000	€	pour	2016	destiné	au	site	
internet	HVT	et	portrait	de	porcelaine.	

	 M.	BOST	demande	s’il	serait	possible	à	l’avenir	de	recevoir	les	documents	financiers,	avant	séance	afin	de	
pouvoir	les	consulter.	

	 Il	est	précisé	par	Messieurs	MALTHIEU	–	expert	comptable	et	MONTASTIER	–	commissaire	aux	comptes	que	
cela	n’a	pas	était	possible,	étant	donné	que	les	comptes	n’ont	été	finalisés	qu’en	début	de	semaine	et	ils	s’en	
excusent	après	des	membres	du	Conseil	d’administration.	

	 M.	MONTASTIER,	Commissaire	aux	comptes	(FIDAUDIT)	n’a	aucune	remarque	concernant	l’expertise	
comptable.	

	 L’arrêté	des	comptes	est	approuvé	à	l’unanimité	par	les	membres	du	C.A.,	le	commissaire	aux	comptes	
remettra	son	rapport	de	certification	le	13	Mai	2016	afin	que	ce	dernier	soit	remis	aux	membres	de	l’Assemblée	
générale	qui	aura	lieu	le	9	Juin	prochain	pour	demande	d’approbation.		

	

II	–	PRESENTATION	DE	LA	FUTURE	ORGANISATION	

	 M.	Michel	BAYLE	propose	une	nouvelle	organisation	de	Haute-Vienne	Tourisme	après	le	départ	de	Mme	
Jeannine	GALLET	qui	fait	valoir	ses	droits	à	la	retraite	au	1er	Août	2016.	

	 Ce	dernier	propose	de	structurer	de	la	manière	décrite	dans	le	schéma	remis	aux	membres	présents.	

	La	Direction		

	M.	BAYLE		pour		l’administration,	comptabilité,	management,	relations	partenariales	et	relations	
avec	le	Conseil	départemental	87	

Avec	3	cellules	:		

1) Structuration	territoriale	et	ingénierie	de	développement,	sous	la	responsabilité	directe	
du	Directeur,	avec	comme	collaboratrice	directe	Mme	Mangin	
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2) Cellule	Qualification		-	NTIC	,	sous	la	responsabilité	de	M	Roux,	promu	cadre,	avec	
comme	collaboratrice	directe,	Mme	Robin	

3) Cellule	Commercialisation-	Promotion,	sous	la	responsabilité	de	Mme	Trinques,	avec	
comme	collaboratrice	directe	Mme	Froment-Fages	

4) Si	la	fin	de	l’exercice	budgétaire	et	le	prévisionnel	2017	le	permettent,	un	poste	de	
technicien	sera	créé	en	remplacement	de	Mme	Gallet	

La	proposition	de	la	nouvelle	organisation	est	acceptée	par	l’ensemble	des	membres	du	Conseil	
d’Administration.	

	

III	–	EXTERNALISATION	DE	LA	COMPTABILITE		
	
	 A	la	demande	des	membres	du	Conseil	d’Administration	un	appel	d’offre	a	été	effectué	concernant	
l’externalisation	de	la	comptabilité.	
	 Un	tableau	comparatif	est	remis	aux	membres,	récapitulant	les	propositions	des	trois		cabinets	comptables	
qui	ont	été	contactés.	
	 Il	apparaît	que	le	Cabinet	comptable	PricewaterhouseCoopers	Entreprises	(PWC)	est	le	moins	élevé.	

	

Les	membres	du	Conseil	d’Administration	approuvent	à	l’unanimité	la	décision	de	confier	cette	mission	à	
PricewaterhouseCoopers.		

	

IV	–	BILAN	DELA	JOURNEE	DEPARTEMENTALE	ET	DE	LA	BOURSE	AUX	DOCUMENTS	

	 La	21ème	Bourse	aux	dépliants	de	la	Haute-Vienne	s’est	déroulée	le	mardi	5	avril	2016	au	Limousine	
Park	-	Pôle	de	Lanaud	à	Boisseuil.	Cette	année,	cette	dernière	a	eu	lieu	sur	une	journée	entière.	Elle	a	été	
divisée	en	deux	parties	:	une	séance	plénière	suivie	d’une	visite	du	Limousine	Park	le	matin	et	la	bourse	
d’échange	de	documents	l’après-midi.	

1.	Les	organismes	inscrits	à	la	BAD	

	 80	structures	ont	participé	à	la	bourse	aux	dépliants.	

Répartition	par	structures	des	participants	

Offices	de	Tourisme	du	département	:	 	 	 	 	 	 22	
Offices	de	Tourisme	des	départements	limitrophes	:	 	 	 	 11	
Sites	:	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 27	
Campings	:	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 11	
Autres	structures	(Fédération	de	la	Pêche	87,	AVEC	Limousin…)	:	 	 	 9	
	
2.	Les	quantités	de	documentation	distribuées	

	 Cette	année	comme	en	2015,	un	soin	particulier	a	été	pris	à	la	distribution	de	la	documentation	
départementale.	Lors	de	l’envoi	des	courriers	d’inscription	aux	Offices	de	Tourisme	(plus	importants	
distributeurs	de	documentation	départementale)	début	mars,	un	encart	sur	les	stocks	restants	avait	été	
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joint	au	bulletin	de	commande	de	documentation.	Cela	nous	a	donc	permis	de	moduler	les	quantités	
confiées	à	chaque	OT.	

	 Dans	le	cadre	de	notre	partenariat	avec	Visiter	Malin,	nous	avons	mentionné	cette	année	la	
brochure	dans	le	bulletin	de	commande	des	Offices	de	Tourisme.	Une	distribution	du	chéquier	s’est	
également	faite	le	jour	de	la	BAD	au	stand	de	Haute-Vienne	Tourisme	pour	les	autres	prestataires	(sites,	
campings…).	

Quantités	distribuées	

Carte	touristique	:	 	 	 	 	 	 	 31	286	exemplaires	
Guide	découverte	:	 	 	 	 	 	 	 6	290	exemplaires	
Visiter	Malin	:		 	 	 	 	 	 	 8	175	exemplaires	
	
Une	autre	distribution	de	documentation	sera	organisée	à	partir	du	20	juin	en	collaboration	avec	l’OT	de	
Limoges.	
	
	
3.	Le	déroulement	de	la	journée	
	
La	plénière	
Pour	débuter	cette	matinée,	Michel	BAYLE	et	Marc	RICHET	(directeur	de	Deux-Sèvres	Tourisme)	ont	
présentés	les	dernières	évolutions	et	pistes	de	travail	du	G12,	regroupement	des	12	directeurs	de	CDT	de	
la	nouvelle	grande	région	ALPC.	Marc	RICHET	a	ensuite	fait	part	des	évolutions	qu’ont	connues	les	OT	des	
Deux-Sèvres	depuis	le	début	des	années	2000	concernant	la	mutualisation	des	structures.	A	la	suite	des	
questions	que	pouvaient	avoir	les	OT,	une	présentation	rapide	du	label	Petites	Cités	de	Caractère,	sur	
lequel	va	travailler	Haute-Vienne	Tourisme	a	été	faite	avec	un	retour	d’expérience	des	Deux-Sèvres	qui	ont	
déjà	mis	en	place	ce	dossier.	
La	matinée	s’est	poursuivie	avec	une	présentation	du	Limousine	Park	par	le	directeur	du	site	Jacquelin	DE	
ROUSIERS.	Après	une	rapide	présentation	sur	Power	Point	des	différents	secteurs	du	parc,	la	visite	a	
commencé	avec	le	visionnage	du	film	sur	la	filière	présenté	dans	le	ring	et	s’est	terminée	par	un	rapide	
tour	du	parc.	
Certains	OT	ont	déploré	le	fait	de	ne	pas	avoir	pu	voir	la	mini-ferme	ainsi	que	le	labyrinthe	de	plus	près.	
	
Le	repas	

Le	Limousine	Park	dans	sa	volonté	de	développement	et	de	promotion	du	site	a	fait	appel	à	Anne	
ALASSANE	pour	assurer	la	restauration	au	Lanaud.	Des	plats	«	signature	»	du	chef	ont	été	servis	lors	du	
repas	pour	les	47	invités.	Les	retours	déjà	enregistrés	sur	la	prestation	sont	très	positifs.	

La	bourse	d’échanges	de	documents	

Comme	chaque	année,	quelques	soucis	de	non	retour	des	bulletins	de	participation	ont	fait	qu’il	a	fallu	
rajouter	des	tables	durant	la	BAD.	Les	horaires	(15h-16h30)	ont	été	dans	l’ensemble	respectés	même	si	
certains	sites	étaient	présents	dès	14h30.	
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V	–	QUESTIONS	DIVERSES	

- Visite	de	Mme	DERVILLE	–	Vice-Présidente	de	la	nouvelle	région	au	Comité	Régional	du	
Tourisme.	

		 Mme	Brigitte	LARDY	–	Conseillère	départementale	Haute-Vienne	ainsi	que	Mme	Viviane	
DEVILLE	–	Directrice	du	Service	Développement	au	Conseil	départemental	étaient	présentes	à	cette	
journée.	

- Document		«	Route	de	la	Porcelaine	»	remis	à	séance.	Ce	dernier	est	très	apprécié.	La	question	
se	pose	si	Haute-Vienne	Tourisme	doit	mettre	une	boutique	en	ligne.	Cette	question	sera	
débattue	lors	d’un	prochain	comité	de	pilotage		

- Les	petites	cités	de	caractère	:	La	candidature	du	Dorat	sera	examinée	le	19	Mai	prochain	pour	la	
labellisation.	

		 	 Une	réflexion	a	lieu	concernant	le	choix	des	villes	pour	ce	critère	:	faire	une	sélection	de	
villes,	ou	proposer	à	celles	qui	veulent	?	L’idée	d’une	présélection	pour	la	première	vague	de	candidatures	
semble	la	plus	«	raisonnable	»		

- De	plus	,	dans	le	cadre	de	la	promotion	de	la	destination	«	Haute-Vienne	»,	le	service	Intercité	de	
la	SNCF,	nous	sollicite	pour	des	actions	de	promotion	dans	les	trains.	

- 	

- Enfin,	il	est	annoncé	la	création	de	2	personnages	de	BD,	qui	à	travers	leurs	aventures	vous	
feront	découvrir	le	département	ou	certains	évènements	via	notre	site	internet,	Twiters,	etc…		

	

Sans	question	subsidiaire,	le	Président	lève	la	séance	à	18	h	30	


